

**Pour le droit de manifester sereinement et en toute sécurité :  
dénoncer l'attaque de l'extrême droite contre le rassemblement  
antifasciste et antiraciste du 22 mars à Epinal.**

À Épinal, le 28 Mars 2025

Samedi 22 mars avait lieu sur la place des Vosges à Épinal, comme partout en France, un rassemblement contre le racisme et le fascisme. Alors qu'associations et syndicats s'installaient aux alentours de 10h, comme déclaré en Préfecture, un groupe de néonazis est arrivé avec diverses armes et l'intention non dissimulée de provoquer un affrontement.

Nous tenons à remercier les militant·es antifascistes qui ont su faire face et contenir ce groupe hostile. Les forces de l'ordre étant postées dans des rues adjacentes mais sans visibilité sur la place, ce sont les camarades qui ont empêché leur attaque et les ont fait fuir, permettant au rassemblement d'avoir lieu en toute sécurité.

Une attaque par un groupe de néonazis, arborant des symboles suprémacistes blancs, à Épinal n'a rien d'anodin : la semaine précédente, un petit groupe d'extrême droite était déjà venu parader devant les militant·es rassemblé·es pour soutenir les Palestinien·nes. Des militant·es antifascistes et d'autres les avaient alors repoussés hors de la même place des Vosges, sans avoir besoin de recourir à la violence.

Depuis le 22 mars, les militants d'extrême droite continuent leur attaque en ligne, en diffusant de fausses informations, ciblant et menaçant des mineur·es, sur leurs réseaux sociaux.

Ces attaques n'arrivent pas seules. Elles s'inscrivent dans un contexte plus large. Partout en Lorraine, les tags et stickers d'extrême droite et néonazis se multiplient. A Nancy, un étudiant a subi lundi 17 mars une violente agression par 7 ou 8 hommes cagoulés, armés de gants coqués, pour avoir décollé un de ces stickers. Le 16 février dernier, à Paris, des militants d'extrême droite ont attaqué une projection du film Z de Costa Gavras par Young Struggle, blessant à l'arme blanche un militant de la CGT.

**Nous dénonçons les violences de l'extrême droite et revendiquons le droit à manifester pacifiquement, en toute sécurité.**

**Face à la pression grandissante de l'extrême droite, l'antifascisme n'est pas l'affaire d'une minorité, il est l'affaire de toutes et tous.**

**Les signataires (par ordre alphabétique) :**

ATTAC VOSGES / COLLECTIF FEMINISTE DES VOSGES / COMITÉ CONTRE LE RACISME  
GÉRARDMER / CGT Educ'action 88 / F.S.U. 88 / GERARDMER ÉCOLOGIE SOLIDAIRE / LA  
CONFÉDÉRATION PAYSANNE 88 / LA FRANCE INSOUMISE 88 / LA LIGUE DES DROITS DE  
L'HOMME ÉPINAL / LA ZOUZERIE (collectif féministe rural) / METZ ANTIFASCISTE / MOUVEMENT  
DE LA PAIX - COMITE DES VOSGES / NOUVEAU PARTI ANTICAPITALISTE 88 / ORQUIS VOSGES  
(collectif LGBTQIA+ et allié·es) / SOLIDAIRES 88 / UNION COMMUNISTE LIBERTAIRE 88 /  
VOSGES ANTIFASCISTE / VOSGES SOLIDAIRES ET POPULAIRES (association récemment créée,  
issue du NFP 88)